



Brasil presentó resultados de la presidencia del BRICS

Description

El IV Encuentro de Sherpas se realiza en Brasilia para reunir a representantes de los once países miembros para revisar los logros de 2025

Por Rafaela Ferreira / BRICS Brasil

La cuarta y última reunión de los negociadores políticos del BRICS, conocidos como “Sherpas”, comenzó el jueves 11 de diciembre. El encuentro tiene como objetivo reunir a representantes de los once países miembros para revisar los logros del año. La reunión concluye el viernes 12 de diciembre, fecha en que la presidencia del BRICS será transferida a India.

El ministro de Asuntos Exteriores de Brasil, Embajador Mauro Vieira, evaluó el trabajo realizado a lo largo del año. **“Fue, de hecho, un esfuerzo de todo el gobierno, que refleja la amplitud de la agenda de los BRICS y hasta qué punto nuestra cooperación trasciende las áreas tradicionales de coordinación política y financiera”**, afirmó.

Al proyectar el futuro del grupo, el ministro enfatizó la importancia de fomentar vínculos más estrechos en la vida de las personas. “Los grandes temas internacionales seguirán siendo centrales en nuestra labor, pero nuestras sociedades también esperan que obtengamos resultados concretos de nuestras iniciativas. Los BRICS deben ser vistos no solo como un foro de diálogo entre gobiernos, sino también como una plataforma capaz de generar beneficios tangibles para nuestros pueblos”, afirmó.

El embajador Mauricio Lyrio, sherpa de Brasil, valoró positivamente los resultados de la presidencia brasileña de los BRICS. **“Logramos las metas que nos propusimos. Gran parte de esto se debe al compromiso y al arduo trabajo de todos los equipos involucrados a lo largo del año”**, afirmó.

Uno de los puntos fuertes de la presidencia brasileña de los BRICS fue la defensa del multilateralismo, incluso en un escenario global complejo. **«Nos enfrentamos a un contexto internacional marcado por la desconfianza en varios frentes y el cuestionamiento mismo del multilateralismo. Estas tendencias ejercieron una presión adicional sobre la acción colectiva»**, recordó Lyrio. «Sin embargo, estas tendencias también subrayaron la centralidad de los BRICS como plataforma para el diálogo, la construcción de puentes y la articulación de perspectivas que no podían descuidarse», añadió.

Como resultado, la Declaración Final de los Líderes del BRICS condenó las guerras, abogó por una gobernanza global más inclusiva y reforzó la necesidad de reformar el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU). «Nuestra coordinación no fue solo una necesidad práctica, sino una reafirmación de nuestro compromiso compartido con el

multilateralismo en un orden internacional más equilibrado, representativo y cooperativo», señaló Lyrio.

En el primer día del IV Encuentro de Sherpas, se presentaron los resultados de las prioridades definidas por Brasil para el año, centradas en seis áreas: Cooperación en Salud Global; Cambio Climático; Comercio, Inversión y Gobernanza Financiera; Arquitectura Multilateral para la Paz y la Seguridad; Inteligencia Artificial; y Desarrollo Institucional.

Dentro de estos ejes, tres declaraciones históricas fueron aprobadas por los mandatarios:

- La Declaración de los Líderes del BRICS sobre la gobernanza global de la inteligencia artificial, que propone un acceso más justo y equitativo a la herramienta tecnológica.
- La Declaración Marco de los Líderes del BRICS sobre Financiamiento Climático señaló la necesidad de reformar los bancos multilaterales para brindar financiamiento más justo a los países más afectados por la crisis climática.
- La Alianza BRICS para la Eliminación de las Enfermedades Socialmente Determinadas (EDS), que pretende aunar esfuerzos para un sistema de salud más resiliente en los países del Sur Global.

La vicesherpa de Brasil, la embajadora Paula Barboza, afirmó que uno de los principales mensajes de la presidencia brasileña de los BRICS es que fue un año marcado por la inclusión y la representatividad. "También reconocemos que vivimos un momento de grandes desafíos, pero también de grandes oportunidades para que el grupo se consolide como una verdadera voz del Sur Global en el escenario internacional", añadió.

Paula Barboza presentó el balance de la presidencia de los BRICS, que también resume en números la dimensión del evento:

El documento presentado por Brasil servirá de base para la transición de la presidencia del BRICS a India. El viernes 12 de diciembre, último día de la reunión, se celebrará una ceremonia de traspaso de liderazgo y se presentarán las prioridades de la próxima administración.

"Mañana (viernes) dedicaremos toda nuestra atención a la presidencia de la India, que asumirá el cargo. Será el momento de pasar el testigo. Será un placer hacerlo con la presidencia india, mi colega y amigo. Estamos muy contentos de tener este momento", dijo el Embajador Mauricio Lyrio.

El embajador y sherpa de la India, Sudhakar Dalela, afirmó que la consolidación de conquistas en todas las áreas políticas y de seguridad, económicas y financieras y de intercambio interpersonal y cultural evidencia la seriedad con la que Brasil condujo la presidencia del BRICS.

Este año fue especialmente significativo, ya que coincidió con la fase de consolidación de la composición ampliada. La integración de nuevos socios generó un delicado equilibrio, preservando los principios fundamentales de los BRICS y adaptándose a los cambios en la gobernanza global. El liderazgo brasileño ha sido ejemplar, concluyó Sudhakar.

El Maipo/BRICS

Date Created

Diciembre 2025